

Bad Buchau, den 20.01.2021

Welche schulischen Möglichkeiten gibt es nach Klasse 10? Kursstufenberatung und Kursstufenwahl

Liebe Schülerinnen und Schüler der Klassen 10, sehr geehrte Eltern,

im Laufe dieses Schuljahrs muss jeder Zehntklässler die Entscheidung treffen, wie und wo er seine Schulausbildung fortsetzt. Allgemeinbildende Gymnasien (Aulendorf, Bad Saulgau, Biberach, Riedlingen) und berufliche Gymnasien (Bad Saulgau, Biberach, Riedlingen) sowie weitere Schularten des beruflichen Schulwesens bieten vielfältige Möglichkeiten der individuellen Schwerpunktsetzung und Profilierung. (siehe auch Anlage „Wege nach dem Progymnasium“)

Aus diesem Anlass haben wir in den letzten Jahren eine Informationsveranstaltung mit unseren benachbarten Schulen am Progymnasium durchgeführt. Aufgrund der augenblicklichen Situation (Covid-19) können wir im Moment solch eine Veranstaltung leider nicht anbieten.

Wir haben daher die Schülerinnen und Schüler der Klassen 10 in einem ersten Schritt in einer Online-Veranstaltung per Teams am 19. Januar 2021 über die Kursstufe informiert.

Herr Berdami und Herr Hoffmann werden die Schülerinnen und Schüler in den kommenden Wochen bei Ihrer Kurswahl für den Wechsel auf ein allgemeinbildendes Gymnasium unterstützen. Diese muss acht Wochen vor Schuljahresende abgeschlossen sein. Sobald die Schülerinnen und Schüler geklärt haben wohin sie wechseln möchten, übernehmen die Ansprechpartner der aufnehmenden Schulen die Betreuung. Erfahrungsgemäß funktioniert dies mit allen unseren Partnerschulen sehr gut.

Die Schülerinnen und Schüler erhalten noch ein gedruckte Version des „Leitfadens für die gymnasiale Oberstufe – Abitur 2023“, den sie auch als Anlage finden. Dort ist die Kursstufe sowohl für die allgemeinbildenden, also auch beruflichen Gymnasien umfassend dargestellt. Bei Fragen zur Kursstufe können Sie diese Handreichung immer zu Rate ziehen.

Folgende Informationen haben wir von den **weiterführenden Schulen über Informationsveranstaltungen** ihrer Schulen in nächster Zeit erhalten:

- **Wieland-Gymnasium in Biberach Herr Lange (Schulleiter) und Herr Hohl (Oberstufenberater).**

Das Wieland-Gymnasium hat eine eigene Seite auf der Homepage für Progymnasiasten, auf der man sich über den Wechsel an das Wieland-Gymnasium informieren kann: <https://www.wieland-gymnasium.de/index.php/service/hilfen/anmeldung>

Außerdem ist eine gemeinsame Online-Veranstaltung mit dem Pestalozzi-Gymnasium geplant (siehe unten).

- **Pestalozzi-Gymnasium in Biberach, Herr Junginger (Schulleiter)**

Das Pestalozzi-Gymnasium plant zusammen mit dem Wieland-Gymnasium eine Online-Veranstaltung, die den Infonachmittag an den Biberacher Schulen ersetzt. Der Termin wird alsbald bekannt gegeben.

Die Mailadressen der Oberstufenberater des Pestalozzi-Gymnasiums lauten:

Herr Frank Welser: welser@pg-biberach.de

Frau Melanie Sießegger: siesseggerm@pg-biberach.de

- **Kreisgymnasium Riedlingen, Frau Blüthgen (Schulleiterin) und Herr Thomas (stellv. Schulleiter und Oberstufenberater)**

Das Kreisgymnasium Riedlingen befindet sich augenblicklich ebenfalls noch in der Planung und wird uns – sobald die Planung abgeschlossen ist – informieren.

- **Gebhard-Müller-Schule (Wirtschaftsgymnasium) in Biberach, Herr Fischer**

An der GMS findet am kommenden Samstag von 10 bis 14 ein digitaler Informations-Tag statt. Die Vorträge sowie Informationen zu den einzelnen Schularten, die es an der Gebhardt-Müller-Schule gibt, werden per Video online gestellt.

Ansprechpartner stehen am kommenden Samstag von 10 bis 14 Uhr telefonisch zur Verfügung. Alle Informationen finden Sie unter folgendem Link: <https://gms-bc.de/infotag>

Den verbindlichen Anmeldetermin für die allgemeinbildenden Gymnasien erfragen Sie bei der entsprechenden Schule. **Der Anmeldetermin für die Beruflichen Gymnasien ist für ganz Baden-Württemberg festgelegt und muss unbedingt eingehalten werden:**

- **Der späteste Termin für die Anmeldung an beruflichen Schulen ist der 01. März 2021** und erfolgt online über das Portal BEWO: <https://bewo.kultus-bw.de/BewO>

Das Anmeldeverfahren für berufliche Schulen wurde vor 3 Jahren vollständig auf ein Online-Verfahren umgestellt. Die Vorgehensweise ist auf der o.g. Internetseite beschrieben.

Ich bin mir sicher, dass wir auch unter diesen besonderen Bedingungen die Kursstufenberatung und -wahl zu aller Zufriedenheit hinbekommen werden. Die Qual der Wahl, welche weiterführende Schule letztlich besucht wird, verbleibt aber bei Ihnen und Ihren Kindern.

Bei Fragen können Sie und die Schülerinnen und Schüler sich jederzeit an mich oder Herrn Berdami wenden.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. M. Hoffmann
(Schulleiter)